

Studierendenschaft der Hochschule Offenburg  
Badstraße 24  
77652 Offenburg

## Protokoll des Allgemeinen Studierenden Ausschusses (AStA) – Sitzung am 09. Oktober 2019

Ort: Hochschule Offenburg, B 107  
Dauer: 17:30 – 20:00 Uhr  
Vorsitzender: Tim Behler  
Teilnehmer: Tim Behler, Joshua Lamm, Sarah Bauert, Johanna Robbin, Lisa Baumgärtner, Simon Lubich, Johannes Baulig, Gabriel Castro Lagos, Sebastian Hug, Anna Altvater, Tobias Wendling, Lea Keppler, Sebastian Lippold, Alexander Schritz, Kim Beuerlein, Verena Nerat, Zoe Robottom  
Entschuldigt: David Livieri, Ali Fouani, Ambre Rafed  
Unentschuldigt: ---  
Protokollführerin: Heike Huber

### TOP 1: Begrüßung

Tim Behler begrüßt die Anwesenden. Die Einladung mit der Tagesordnung ist den AStA-Mitgliedern rechtzeitig zugegangen und mit Unterschrift auf der Anwesenheitsliste beschlossen.

### TOP 2: Vorstellung neuer Mitglieder

Alle Anwesenden stellen sich kurz mit Namen, Alter, Studiengang und ihrem Referat vor.

### TOP 3: Berichte der Referate

#### Referat Finanzen

Sarah Bauert erläutert kurz den Projektantrag vom AStA und liest einige der zuletzt bewilligten Projektmittel vor.

Ferner berichtet sie von einem Workshop vom „forum für internationale entwicklung + planung“, der am Freitag, den 8. November 2019 in Stuttgart stattfindet. In dem Workshop geht es um den Themenbereich Suffizienz - also der Einsparung von Materialien und Ressourcen zum Schutz des Klimas und der Biodiversität-, Müllvermeidung und Casual Learning. Was bedeuten diese Begriffe, wie hängen sie zusammen und welche Rolle können die Konzepte im Hochschul- und Studierendenalltag spielen.

Die Teilnahme ist kostenfrei und über neue Ideen und Vorschläge freut sich der AStA.

→ Heike Huber E-Mail an alle Studierenden weiterleiten.

### Referat Sport

Simon Lubich berichtet, dass er derzeit das Sportprogramm aufstellt und demnächst eine E-Mail mit allen Infos an alle Studierenden rausgeht. Auch der Moodle-Kurs ist dann aktualisiert.

Ferner erklärt Simon, dass es wieder einen Wintersporttag im Wintersemester geben wird.

### Referat Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Tobias Wendling gibt kund, dass er die AStA-Homepage aktualisiert, sobald alle Referate besetzt sind. Ferner schlägt er vor, alle Passwörter im System Key-Pass zu hinterlegen. Tobias wendet sich an das Kulturreferat und bittet darum, Termine möglichst frühzeitig zu kommunizieren, um Social Media und Plakate gut vorbereiten zu können. Auch sollte alles vom AStA nach außen hin einheitlich aussehen. Tobias regt noch an, die Dropbox aufgrund der zu geringen Speicherkapazität auf Google Drive umzustellen.

Anna Altvater erläutert nochmal kurz die Idee ein bepflanztes Fahrrad im Außenbereich vor das AStA-Fenster zu platzieren.

→ Anna Altvater mit dem technischen Betriebsleiter Hr. Bach besprechen.

### Referat Beratung/Inklusion

Sebastian Hug berichtet von einer Gleichstellungssitzung der Hochschule, an der er teilgenommen hat. Demnach soll auch der AStA bei allen Schriftstücken und der Homepage auf eine gendergerechte Formulierung achten.

### Vorstand Filmring

Verena Nerat erläutert, dass bereits alle Termine inklusive der Raumreservierung erledigt sind. Folgende Termine immer mittwochs sind geplant: 30. Oktober 2019, 27. November 2019, 18. Dezember 2019 und der 15. Januar 2020. Bezüglich der Plakate setzt sich das Filmring-Team noch mit dem Referat Presse- und Öffentlichkeitsarbeit zusammen.

### Referat International

Gabriel Castro Lagos trägt vor, dass er im Wintersemester ein paar internationale Feste plant.

Ferner möchte er den Karaoke Abend im Stud beibehalten.

## Referat Außen

Alexander Schritz hat für die Sitzung einen Vorschlag der LAK hinsichtlich der Novellierung des Landeshochschulgesetzes (LHG) zusammengefasst. Er trägt die Forderungen vor und erläutert diese kurz. So wird zum Beispiel eine Amtszeitverkürzung des Rektors verlangt; den Studierenden soll ein Vorschlagsrecht für die Stellenbesetzung des Kanzler und des Rektors eingeräumt werden; Stimmrechte sollen übertragen werden können wenn der Vorsitzende und der Stellvertreter nicht anwesend sind; Anerkennung von ehrenamtlicher Tätigkeit -> sollen 1 zu 1 als Regelstudienzeit hinzugerechnet werden; bessere Transparenz aus allen Hochschul-Gremien und nicht erst Bekanntgabe nach Beschluss im Protokoll; generell längere Regelstudienzeiten; Prüfungen, die wegen Krankheit nicht mitgeschrieben werden können, bedürfen keiner Symptomangaben; Exzellenzunis haben die gleichen Pflichten wie andere; Einsicht in alle Drittmittel; der Verfassten Studierendenschaft soll ein Verbandsklagerecht eingeräumt werden; der AStA-Vorsitzende soll das Hausrecht ausüben dürfen; Wiederaufnahme des hochschulpolitischen Mandats.

➔ Der AStA der Hochschule Offenburg wird sich an den Forderungen nicht beteiligen.

## Referat Kultur

Johanna Robbin gibt bekannt, dass die Kneipentour wahrscheinlich am Freitag, den 25. Oktober stattfindet. Die Kneipentour wird wie bisher im Stud enden, hierfür werden noch zwei DJs gesucht. Ebenfalls werden wieder Helfer im Stud benötigt, die leere Flaschen und Gläser einsammeln.

Johanna spricht noch eine Problematik bezüglich einer Veranstaltung im Lokal „Sir Gustav“ an. Für ihre Veranstaltung haben sie das AStA-Logo zum Bewerben verwendet. Ebenfalls hat sich im Nachhinein herausgestellt, dass der DJ vom AStA bezahlt werden soll. Hierüber gibt es keinerlei Absprachen. Da dies keine Veranstaltung vom AStA war, muss erneut das Gespräch mit dem Betreiber gesucht werden, um künftig so etwas zu unterbinden. Man einigt sich in der Runde, dass der AStA auf die Veranstaltung hinweisen kann, aber das AStA-Logo nicht verwendet werden darf.

Außerdem berichtet Johanna vom geplanten Bandabend am Freitag, den 22. November 2019 im Spitalkeller. Aus Brand- und Sicherheitsgründen dürfen für die Veranstaltung lediglich 130 Karten verkauft werden, die nur im AStA-Büro erhältlich sind. Die Bands werden vom AStA bezahlt. Der normale Bierpreis im Spitalkeller beträgt 2,50 Euro. Hier ist zu überlegen evtl. das erste Fass Bier zu spenden und gratis auszuschenken. Dies hat den Vorteil, dass die Leute früh kommen und die Bands nicht vor leerem Publikum spielen müssen.

Johanna tut weiterhin kund, dass am Samstag, den 16. November 2019 das Musical „Die Schöne und das Biest“ in der Oberrheinhalle Offenburg von den Studierenden besucht werden kann. Hierfür wurden 30 Karten gekauft. Der genaue Verkaufspreis der Karten muss noch festgelegt werden vom Finanzreferat.

Ferner berichtet Johanna, dass am Donnerstag, den 28. November 2019 wieder eine Kleidertauschparty im Gebäude D stattfinden soll. Eventuell findet ein DIY Workshop statt und ein Vortrag.

Johanna erklärt, dass die Weinprobe in Gengenbach am Dienstag, den 3. Dezember 2019 geplant ist.

Tobias Wendling fragt nach, ob eine Mensa-Party geplant ist. Er schlägt vor, per E-Mail alle Studierenden anzusprechen und als Helfer anzuwerben. Falls sich genug Helfer finden, könnte man eine Mensa-Party ausrichten.

### Vorstand Offenburg

Tim Behler berichtet, dass die Hochschule Kehl jedes Jahr das Seminar „Verfasste Studierendenschaft“ anbietet. Tim und die Finanzreferentin Sarah waren bereits das letzte Jahr und würden deshalb dieses Jahr nicht daran teilnehmen. In der Runde besteht kein Bedarf an dem Seminar. Da der Stellvertretende Vorsitzende von Gengenbach David Livieri nicht anwesend ist, fragt Sarah bei ihm nach.

→ Sarah bei David nachfragen bzgl. Seminar HS Kehl.

Tim gibt kund, dass am Donnerstag, den 17. Oktober 2019 eine Demonstration zum Hochschulfinanzierungsvertrag in Stuttgart stattfindet. Der Kanzler, Hr. Tarkan bat darum aktiv zu werden. Nach ausgiebiger Diskussion in der Runde, wird sich darauf verständigt, allen Studierenden eine E-Mail zu schicken und im letzten Satz auf die Erstattung der Fahrtkosten durch den AStA hinzuweisen. Eine Erstattung ist nur gegen Vorlage des Tickets und eines Fotos am Veranstaltungsort möglich. Um die Beschäftigten muss sich der Personalrat der Hochschule kümmern, da hierfür keine studentischen Beiträge eingesetzt werden dürfen.

→ Heike Huber E-Mail an alle Studierenden.

Tim liest einen Projektantrag von der Bibliothek über einen Betrag von 4.000 - 36.000 Euro vor. Es werden sehr moderne, futuristische Sitzmöbel für den Außenbereich beantragt. Die Fotos werden rumgegeben und man kommt zu dem Schluss, eher weitere Lernecken zu schaffen, da davon generell zu wenig bestehen. Der Antrag soll deshalb nicht grundsätzlich abgelehnt werden, sondern das Gespräch mit Frau Möhringer gesucht werden.

→ Tim Behler Termin mit Frau Möhringer vereinbaren.

Ferner berichtet Tim, dass Herr Huber auf den AStA zugekommen ist und vorgeschlagen hat, die Studierendenkarte der Erstsemester zu Beginn einmalig mit 5,00 Euro Startguthaben

aufzuladen. Damit könnten die Erstis gleich problemlos die Mensa nutzen und die Drucker verwenden. Die Aufladung für Erstsemester wird in der Runde befürwortet.

- Heike Huber in der Finanzabteilung Bescheid sagen, dass zum Sommersemester 2020 umgesetzt werden soll.

Außerdem hat Herr Huber mitgeteilt, dass die Hochschul-Druckerei ab 1. November 2019 outgesourct wird und die Kopierpreise minimal ansteigen werden. Hier muss abgewartet werden, wie sich das entwickelt. Eventuell kann über eine Bezuschussung der Skripte nachgedacht werden.

Tim fragt in die Runde, ob jemand ein Busunternehmen kennt, da der SWEG (ÖPNV) die Fahrten nachts von Offenburg nach Gengenbach aufgrund von Personalmangel nicht mehr übernehmen kann. Der AStA sucht hierfür weiter nach einer Lösung.

Abschließend berichtet Tim von der Veranstaltung „Black Forest Space“ im Freiraum am 13. + 14. November 2019. Es handelt sich um eine Social Media & Online Marketing Konferenz und kostet 50,00 Euro pro Teilnehmer. Gern können die Referatsleiter und Stellvertreter daran teilnehmen. Der AStA übernimmt hierfür die Kosten.

#### **TOP 4: Raum der Stille**

Tim Behler erläutert, dass die Hochschulleitung auf ihn zugekommen ist und den Raum der Stille gern wieder als Labor verwenden möchte. Aufgrund des Raummangels ist es notwendig den Raum zu überdenken. Da der Raum vom AStA mit Möbeln ausgestattet, von der Kita der Hochschule dekoriert wurde und von den Studierenden auch genutzt wird, kann der Raum nicht einfach aufgegeben werden. Tim wird einen Termin mit Herrn Tarkan vereinbaren und um einen Alternativraum bitten, ansonsten brauchen wir wenigstens ein geeignetes Lager für die Möbel.

#### **TOP 5: Pausendienst**

Tim Behler appelliert in der Runde an die Besetzung der ersten und zweiten Pause vormittags. Der Pausenplan wird rumgegeben. Eine Schlüsselfreischaltung für das Büro gibt es ebenfalls für das Semester.

#### **TOP 6: Merchandise**

Heike Huber berichtet, dass wieder neue Gummibärchen bestellt wurden. Auf Vorschlag im Sommersemester soll Studentenfutter für die Theke bestellt werden in Minitütchen mit AStA-Logo.

Auch der Wunsch nach Traubenzucker besteht weiterhin.

- Heike Huber Studentenfutter und Traubenzucker bestellen.

### **TOP 7: fzs**

Tim Behler möchte sich hierzu nochmal einlesen. Deshalb wird der TOP auf nächste Sitzung verschoben.

### **TOP 8: Sonstiges**

Tim Behler verkündet den Termin für die nächste AStA-Sitzung auf Mittwoch, den 6. November 2019. Da niemand mehr etwas vorzutragen hat, schließt Tim Behler die Sitzung.

Offenburg, 11. Oktober 2019

Angefertigt

Für die Richtigkeit

Heike Huber  
Protokollführerin

Tim Behler  
AStA-Vorsitzender